



## **GUERRA EN UCRANIA**

**Trump dice que Zelensky visitará la Casa Blanca el viernes para firmar un acuerdo sobre minerales.**

El presidente estadounidense ha dicho que es probable que Volodymyr Zelensky visite la Casa Blanca el viernes para firmar un acuerdo sobre minerales de tierras raras para pagar la ayuda militar estadounidense por defenderse de la invasión a gran escala de Rusia. El anuncio se producía tras días de tensas negociaciones entre EEUU y Ucrania en las que Zelensky alegó que EEUU lo estaba presionando para que firmara un acuerdo por valor de más de 500 mil millones de dólares que obligaría a “10 generaciones” de ucranianos a devolverlo. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**¿Cuáles son los minerales críticos de Ucrania y por qué los quiere Trump?**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre la importancia de los minerales de tierras raras de Ucrania, que serán objeto del probable acuerdo que firmará Zelensky con Donald Trump esta semana en EEUU, entre ellos los metales y otras materias primas necesarias para la producción de productos de alta tecnología, en particular los asociados con la transición a la energía verde, pero también productos electrónicos de consumo, infraestructura de inteligencia artificial y armamento.

**Lo que se sabe sobre el acuerdo de minerales entre EEUU y Ucrania.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el acuerdo para transferir los ingresos de algunos de los recursos minerales de Ucrania a EEUU, cuyos detalles finales, incluida la cantidad de dinero que Ucrania pagará a EEUU, aún no se conocen. No obstante, un borrador del acuerdo discutido ayer ya no incluía la exigencia de que Ucrania contribuyera con 500.000 millones de dólares a un fondo propiedad de EEUU, ni tampoco incluía una cláusula que exigiera a Ucrania que devolviera a EEUU el doble del montante de cualquier ayuda estadounidense futura.

**El acuerdo de Trump con Ucrania sobre minerales es visto como una diplomacia de “raqueta de protección”.**

La Casa Blanca ha argumentado que la mera existencia de intereses económicos estadounidenses debería ser suficiente para Ucrania, que se enfrenta a una dura realidad: EEUU quiere que le paguen a cambio de ayudar al país a defenderse de un invasor. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



### **Ucrania sopesa sus opciones ante la hostilidad de Trump, pero son pocas.**

Hay una percepción generalizada en Ucrania de que ya no se puede confiar en Washington como partidario, aunque Kiev todavía tiene capacidad de acción en el campo de batalla y puede buscar un mayor apoyo de Europa como su nuevo socio más cercano y potencial garante de la seguridad. Por ello, Zelensky ha participado en numerosas llamadas y reuniones con sus homólogos europeos para discutir un mayor apoyo militar, incluidas tropas de mantenimiento de la paz en el terreno. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Sergei Lavrov anuncia que diplomáticos rusos y estadounidenses se reunirán mañana en Estambul.**

El ministro de exteriores ruso anunciaba este miércoles que mañana se celebrará en Estambul una reunión entre diplomáticos rusos y estadounidenses, tras las conversaciones iniciales celebradas el 18 de febrero en Arabia Saudita. [LE FIGARO](#)

### **Rusia afirma haber derribado 128 drones ucranianos durante la noche.**

El ministerio de defensa ruso afirmaba hoy haber derribado 128 drones ucranianos durante la noche sobre regiones rusas y la Crimea anexionada, uno de los mayores ataques de este tipo contra Rusia desde el inicio del conflicto. [LE FIGARO](#)

### **En la ONU se hace tangible el acercamiento entre EEUU y Rusia sobre la guerra en Ucrania.**

A través de su portavoz, Dmitri Peskov, el jefe del Kremlin recibía ayer de buen grado una "posición mucho más equilibrada" de EEUU, después de su cambio de postura, la víspera, en el simbólico recinto de la ONU. [LE MONDE](#)

### **¿Cómo puede Europa hablar con Trump? Adularlo y luego resistirle con gentileza.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la reunión de Emmanuel Macron con Donald Trump el pasado lunes, en la que el presidente francés personificó cómo los líderes del continente están tratando de sortear la administración cada vez más hostil del presidente Trump.

### **Bajo el gobierno de Trump, los nuevos amigos de EEUU: Rusia, Corea del Norte y Bielorrusia.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la causa común que hace el presidente Donald Trump, en lo que respecta a la guerra en Ucrania, con los países más alejados del mundo, mientras se opone a los aliados tradicionales de EEUU, como Reino Unido, Francia, Alemania, Canadá, Japón e Italia.



## **China, espectadora perpleja del acercamiento entre Trump y Putin.**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el cambio de postura estadounidense en la cuestión ucraniana, que refuerza la posición de China sobre este asunto, pero también podría dañar la relación entre Pekín y Moscú, e incluso alentar a la Casa Blanca a reorientar sus esfuerzos militares y diplomáticos hacia el este de Asia.

## **De Wall Street a Riad: el negociador de Vladimir Putin allanó el camino para las conversaciones entre EEUU y Rusia.**

El papel no oficial del director del fondo soberano de riqueza de Rusia, Kirill Dmitriev, como constructor de puentes de Rusia con el Golfo y su relación de largo tiempo con el príncipe heredero saudita, Mohammed bin Salman, parecen haber jugado un papel en allanar el camino para las conversaciones, según señaló el equipo estadounidense. [FINANCIAL TIMES](#)

## **En Kiev, tan lejos y tan cerca de la guerra.**

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la capital ucraniana, que -tres años después del inicio del conflicto- muestra tanto sus heridas como su vitalidad, y aunque está mejor protegida por defensas antiaéreas, la ciudad aún sufre ataques con drones y cortes de electricidad.

## **“Frente al eje Putin-Trump, Europa debe actuar inmediatamente”**

Crónica de [LE MONDE](#) del ex ministro de Exteriores alemán, Joschka Fischer, en la que advierte que el presidente estadounidense ha iniciado una ruptura total con las alianzas que generaciones de tomadores de decisiones estadounidenses han construido pacientemente durante décadas, lo que pone en peligro a la UE.

## **“EEUU es ahora el enemigo de Occidente”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la decisión de Washington de abandonar tanto a Ucrania, como su papel de posguerra en el mundo.

## **“Trump traiciona a Ucrania y los valores estadounidenses”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la decisión del presidente Trump de votar con Rusia contra una resolución de la ONU que condena la agresión rusa en Ucrania, con la que culminaban dos semanas vertiginosas y desalentadoras para la política exterior estadounidense.

## **“La táctica trumpista de Trump en Ucrania”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los intereses básicos de un presidente estadounidense, que tienden a perdurar.



26/02/2025

### **“La inquietante pregunta en el centro del drama Trump-Putin”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre una de las preguntas más inquietantes que plantea el drama que se está desarrollando entre el presidente Trump y el presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, para EEUU: ¿Nos estamos dejando dirigir por alguien dispuesto a tragarse la visión distorsionada del presidente ruso sobre quién inició la guerra en Ucrania y cómo debe terminar? ¿O nos estamos dejando llevar por un padrino de la mafia, que busca repartirse territorio con Rusia de la misma manera que operan los jefes de las familias criminales?

### **“Se espera que la visita de Ursula von der Leyen a la India aporte más claridad sobre el frente ruso-ucraniano”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre el viaje de Ursula von der Leyen el jueves y viernes, en el que la presidenta de la Comisión Europea podría proponer una iniciativa realista y de gran envergadura en el Indo-Pacífico, una zona en la que la UE y Nueva Delhi tienen puntos de vista comunes.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-SEGURIDAD EUROPA**

#### **Trump, no Putin, obliga a Europa a tomar en serio la defensa.**

La postura de Trump hacia Moscú, y sus amenazas de cortar la ayuda militar a Ucrania también parecen estar avanzando hacia un objetivo de EEUU desde hace mucho tiempo: incitar a los europeos a gastar más en su propia defensa. Mientras Polonia y los países nórdicos, que se sienten directamente amenazados por Rusia, ya han aumentado su gasto militar, otros países como España e Italia se quedan atrás. Incluso si Francia y Alemania aumentan el gasto, podría llevar años poner a los ejércitos de Europa en forma para el combate. La industria de defensa europea todavía se está recuperando después de años de inversión insuficiente. Alrededor del 80% de las compras de defensa europeas provienen de proveedores fuera de la UE, según el grupo de investigación alemán Instituto Kiel. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **“En materia de seguridad y defensa, la Unión Europea dispone de medios de acción limitados”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre la cumbre de urgencia de París, cuya composición variable resultó enigmática para algunos, que ilustra el desafío al que se enfrenta Europa para hacer oír su voz en la escena internacional, en un momento en que su futuro está en juego.



### **“Europa se apresura a rearmarse, más o menos”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la decisión de los aliados de EEUU -como Reino Unido y Alemania- de querer reconstruir al fin sus ejércitos, aunque no se sabe cómo ni cuándo.

### **“La opinión de The Guardian sobre los recortes de la ayuda de Starmer: no comprarán seguridad, pero la socavarán”**

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la decisión firmemente autoimpuesta del Partido Laborista británico de recortar el presupuesto de ayuda para “pagar” el aumento del gasto en defensa.

### **-ASIA PACÍFICO (TAIWÁN-CHINA)**

#### **Taiwán despliega sus fuerzas en alta mar debido a maniobras chinas.**

El ministerio de defensa de Taiwán anunciaba este miércoles haber desplegado fuerzas fuera de la isla debido a las maniobras chinas con munición real. Beijing ha movilizado 32 aviones alrededor de Taiwán y ha anunciado “ejercicios de fuego real” en un área a unos 74 kilómetros al sur de la isla, según informaba Taipéi, lo que ha llevado a Taiwán a llamar a sus fuerzas aéreas, terrestres y navales para “vigilar, alertar y responder apropiadamente”, según un comunicado del ministerio. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **ORIENTE MEDIO: ISRAEL – SIRIA**

#### **Israel quiere extender la primera fase del acuerdo de alto el fuego en Gaza mientras las conversaciones se estancan.**

Israel pretende extender la primera fase del acuerdo de alto el fuego en la guerra con Hamás en Gaza, que expira el sábado, y está dispuesto a reanudar los combates si no hay avances en las cruciales conversaciones de esta semana, según informan algunos medios israelíes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

#### **Por su parte, Hamás acuerda proceder a la devolución de cuatro rehenes muertos el jueves.**

Hamas ha acordado proceder mañana a la entrega de los cuerpos de otros cuatro rehenes sin ninguna ceremonia dentro de Gaza, a cambio de que Israel libere a cientos de prisioneros palestinos, según han señalado fuentes oficiales egipcias, lo que podría resolver una disputa que amenazaba con descarrilar el actual alto el fuego en Gaza. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

#### **Un diezmo Hamás se prepara para un nuevo combate con Israel.**

Hamás está reagrupando sus fuerzas militares para un posible regreso a los combates con Israel en Gaza, mientras los mediadores trabajan para salvar el alto el fuego que expira este fin de semana en la franja. El brazo armado del



26/02/2025

grupo militante ha nombrado nuevos comandantes y ha comenzado a trazar un mapa donde ubicar a los combatientes en caso de un regreso a la guerra, según fuentes oficiales árabes que hablan con Hamas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **“Liberar a todos los rehenes en Gaza y preservar el alto el fuego “**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el deber urgente de completar con éxito la transición a la segunda fase del acuerdo de alto el fuego entre Israel y Hamás, después de la terrible experiencia que han experimentado los rehenes del ataque terrorista del 7 de octubre durante demasiado tiempo, y la salida necesaria de los palestinos de Gaza de un interminable período de pérdida de tierras.

### **Israel ataca objetivos en el sur de Siria tras exigir la desmilitarización.**

Los aviones de guerra israelíes llevaban a cabo esta pasada noche varios ataques aéreos contra objetivos militares fuera de Damasco y en el sur de Siria, horas después de que el nuevo liderazgo sirio exigiera que Israel se retirara del territorio que ha ocupado desde la caída del régimen de Assad mientras las autoridades israelíes advirtieron al ejército del país que no se moviera hacia el sur de la capital, según informaban los medios locales sirios. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

### **En Siria, el gobierno tiende la mano a la sociedad civil.**

Novecientos líderes de ONG, académicos, artistas y líderes religiosos participaron ayer en la Conferencia de Diálogo Nacional, organizada en Damasco, bajo los auspicios del presidente interino Ahmed Al-Sharaa, una jornada de debate que dio lugar a la elaboración de una serie de recomendaciones destinadas a orientar la transición política. [LE MONDE](#)

### **Los participantes afirman que las conversaciones sobre el futuro de Siria no están a la altura de las promesas.**

Anunciado por los líderes del país como el primer paso para establecer un gobierno representativo, el esperado “diálogo nacional”, que terminaba ayer por la noche, no estuvo a la altura de esas promesas para algunos en Siria. La conferencia de dos días solo aumentó las preocupaciones sobre la apertura de los nuevos gobernantes islamistas del país a establecer un proceso político genuinamente inclusivo. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **AFRICA: SUDÁN – REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO**

#### **Un accidente de avión militar deja 46 muertos en Sudán.**

Cuarenta y seis personas resultaban muertas cuando un avión de transporte del ejército sudanés se estrellaba ayer noche en una zona poblada cerca de Jartum, según informaba hoy la Oficina de Medios del Estado de Jartum. El accidente se



produjo mientras el ejército y los paramilitares, en guerra desde abril de 2023, luchan por el control de la capital. [LE FIGARO](#)

**En República Democrática del Congo, testigos en Bukavu acusan al M23 de matar a niños.**

Artículo de investigación de [LE FIGARO](#) sobre los “casos de ejecuciones sumarias” denunciados por la ONU, en los que el grupo armado niega su implicación.